

Église des Pays de l'Ain

2 OCTOBRE 2019 - N° 10



Quelle société sommes-nous en train de construire?

Bon nombre de citoyens sont très inquiets, à juste titre, de ce qui est en train de se décider en matière de bioéthique. Si les lois annoncées étaient adoptées, cela signifierait en effet l'entrée dans un nouveau modèle de société avec une autre conception de l'homme. Trop de gens ne le perçoivent malheureusement pas, parce qu'ils se laissent égarer par des arguments fallacieux, dont ils n'appréhendent pas les présupposés et n'entrevoient pas les conséquences concrètes sur le moyen et long terme. Il en serait fini de la communion autour du bien commun et du respect de la dignité de la personne humaine, puisque ce seraient les désirs subjectifs et les projets individuels qui l'emporteraient sur la dignité objective de la personne humaine, depuis sa conception jusqu'à sa fin de vie naturelle. Autrement dit, pour exprimer les choses clairement, c'est le droit du plus fort qui l'emporterait! Ce serait donc une régression de notre civilisation.

On a parlé de débat citoyen, mais on agit en fait dans la précipitation, sous des pressions idéologiques et économiques. A-t-on vraiment écouté et pris en compte la parole de tous, notamment celle des personnes les plus vulnérables ? A-t-on examiné sérieusement les objections de fond et posé ouvertement les vraies questions? Par exemple, sommes-nous d'accord pour assigner une nouvelle mission à la médecine : celle d'assurer des prestations de services techniques pour répondre à des désirs individuels? Ou encore. sommes-nous d'accord pour exercer la solidarité nationale non plus uniquement pour venir en aide aux personnes les plus fragiles, mais aussi pour satisfaire des désirs individuels ou catégoriels ? Sommes-nous d'accord pour renoncer à financer un certain nombre de priorités concrètes au profit de pratiques coûteuses qui ne présentent pas un caractère de nécessité? La crise des services d'urgence dans les hôpitaux et l'existence de déserts médicaux dans l'espace rural n'appellent-elles pas à offrir une réelle égalité d'accès aux soins, avant de servir des intérêts particuliers? Sommes-nous tous conscients enjeux économiques qui se cachent, et de la marchandisation de l'être humain qui se profile? Avons-nous bien compris que se met en place une sélection, donc un eugénisme qui ne dit pas son nom, et que, de ce fait, comme c'est déjà

commencé, on ne reconnaîtra pas à tout le monde le droit de vivre ? Finalement, sommes-nous d'accord pour que notre société n'assure plus la protection des personnes les plus vulnérables, de l'enfant dans le sein maternel jusqu'à la personne handicapée, en passant par le demandeur d'asile ?

Les projets de lois que certains préconisent ne sont-ils pas en contradiction avec la déclaration des droits de l'homme, la convention internationale des droits de l'enfant, et bien d'autres documents législatifs qui jusqu'ici font légitimement notre fierté ? Mesure-t-on aussi l'incohérence de se préoccuper avec raison de la sauvegarde de la nature, et en même temps de bafouer l'écologie humaine ?

plusieurs Depuis années. tout récemment encore, les évêgues de notre pays se sont clairement prononcés sur le sujet, en particulier Mgr Pierre d'Ornellas, responsable du groupe de travail de la Conférence des Evêgues de France sur la bioéthique¹. Vous avez pu l'entendre s'exprimer avec l'archevêque de Paris, Mgr Michel Aupetit (intervenant aussi avec sa compétence de médecin) ainsi que Mgr Eric de Moulins Beaufort, nouveau président de la Conférence des Evêques de France². Moi-même, j'ai organisé, à l'automne dernier, toute une série de conférences destinées à sensibiliser le public des Pavs de l'Ain³. Reste maintenant à chacun d'entre nous de faire ce qu'il peut pour faire entendre sa voix citoyenne et pour continuer d'éclairer la conscience des personnes de son entourage.

Cette mobilisation n'est certes pas vaine, car si la loi vient à être votée, nous aurons néanmoins assumé notre mission prophétique en ce monde et largement contribué à la réflexion commune, en témoignant de la dignité inaliénable de tout homme. Puisque nous avons la certitude que le Christ mort et ressuscité est vainqueur des ténèbres, nous savons que notre témoignage portera du fruit en son temps, et qu'un jour on nous saura gré d'avoir montré fidèlement et courageusement le chemin de la vérité et de la vie.

Les techniques les plus élaborées ne gommeront pas la fragilité humaine. Paradoxalement.alorsqu'enrecourantaux moyens techniques on vise l'autonomie et la maîtrise totale, celles-ci nous rendent dépendants d'elles-mêmes et en fin de compte nous fragilisent davantage, en même temps qu'elles nous isolent les uns des autres! Nous avons en réalité besoin d'apprendre que la fragilité n'est pas une tare à redouter ni une réalité à cacher, puisqu'elle est inscrite dans notre être profond. Elle est une expression de notre finitude et donc une ouverture à l'intériorité et à la relation : elle appelle l'investissement responsable de chacun dans l'hospitalité, la solidarité fraternelle. le soin, l'accompagnement, en un mot, la charité, qui ne passera jamais⁴.

> + Pascal ROLAND 24 septembre 2019

- ¹ Voir en particulier sa prise de parole devant la mission d'information parlementaire (30 octobre 2018) et son livre récent « Bioéthique. Quelle société voulons-nous pour aujourd'hui et demain ? » (éditions Balland)
- ² Soirée de présentation des positions de la Conférence des Evêques de France au collège des Bernardins le 16 septembre 2019
- ³ Conférences à revoir sur le site du diocèse
- ⁴ I Corinthiens 13, 8

Agenda de Mgr Roland

Mardi 1er octobre

- Conseil diocésain des Affaires économiques avec le collège des consulteurs
- Conseil diocésain de l'Enseignement catholique

Mercredi 2 octobre

• Conférence de Bettina Laville: «Au XXI° siècle, comment sommes-nous citoyens de la planète ou citoyens du monde? »

Jeudi 3 octobre

- Rencontre de l'économe et du vicaire général
- Comité diocésain des Assises de l'Immobilier

Vendredi 4 octobre

- Fraternité missionnaire diocésaine
- Préparation du week-end de la Fraternité Magnificat

Samedi 5 octobre

- Formation préparation au mariage à Bourg:quellesorientationspourlediocèse?
- Confirmations pour le doyenné de la Côtière à Montluel

Dimanche 6 octobre

Grand messe du Festival d'Ambronay

Mercredi 9 octobre

- Rencontre du directeur diocésain de l'enseignement catholique et du vicaire général
- Journée de formation avec l'Enseignement catholique « Joie de l'évangile »

Jeudi 10 et vendredi 11 octobre

• Formation provinciale des prêtres à l'Accompagnement spirituel à Ars

Samedi 12 octobre

• Rencontre des confirmands du doyenné Val-de-Saône à Bourg

Dimanche 13 octobre

 Institution à l'acolytat de Loïc Biot et rencontre des diacres permanents à Jasseron

Mardi 15 octobre

Présence au sanctuaire d'Ars

Mercredi 16 et jeudi 17 octobre

 Session des évêques de la Province à Annecy

Vendredi 18 octobre

• Préparation du week-end vocationnel provincial pour les jeunes filles à Annecy

Samedi 19 octobre

 Colloque Fondation des Monastères à l'Abbaye de Jouques

Dimanche 20 octobre

• Messe et administration des sacrements de l'initiation chrétienne au centre pénitentiaire de Bourg

Mardi 22 octobre

• Visite des Sœurs de la communauté de la Croix de Jésus à Lyon

Mercredi 23 octobre

 Point sur la cause de béatification de Marcel Van

Jeudi 24 octobre

• Service Accueil et Médiation à Paris

Vendredi 25 octobre

Comitécanonique de la CORREFà Paris

Samedi 26 octobre

 Fraternité Magnificat à l'Abbaye des Dombes

Lundi 28 octobre

Rencontre des prêtres Fidei donum à l'évêché

Mardi 29 octobre

Conseil Immobilier de Programmation

Entrons dans la dynamique de la Croix

Homélie de la messe de rentrée de l'Enseignement Catholique, le samedi 28 septembre 2019 à Notre-Dame de Bourg. Lectures du samedi 25° semaine du temps ordinaire : Za 2, 5-9. 14-15a ; Luc 9, 43b-45

Comme tout le monde est en admiration devant tout ce que fait Jésus : sa prédication, ses guérisons, l'expulsion des démons ; on peut également être admiratif de ce que réalisent quotidiennement nos établissements de l'Enseignement Catholique : attention aux personnes, qualité de la pédagogie, enseignement sérieux, etc. Mais cela ne suffit pas ! Cela ne saurait satisfaire Dieu. Car Jésus nous dit : « Ouvrez bien vos oreilles » Et voilà qu'il nous annonce le mystère de sa passion et de sa mort : « Le Fils de l'homme va être livré aux mains des hommes »

C'est une nouvelle que nous n'avons certainement pas envie d'entendre. On a plutôt envie d'entendre parler d'efficacité immédiate et de réussite humaine : de succès aux examens, d'effectifs en hausse, de développement des moyens, de rénovation ou d'agrandissement des bâtiments, de bonnes relations avec le rectorat, etc.

Mais voilà que Jésus nous embarque délibérément sur un tout autre registre. « Le Fils de l'homme va être livré aux mains des hommes. » Comme les disciples, nous ne comprenons pas cette parole. Peutêtre parce que nous n'avons pas trop envie de comprendre ce qui nous dérange. Il est effectivement difficile d'entendre parler de souffrance, de rejet; et de ce qui apparaît humainement comme un échec. Spontanément, nous ne percevons pas

le sens de la Passion de Jésus. Et sans doute que, comme les disciples, nous avons, nous aussi, peur d'interroger Jésus. Nous éprouvons quelque crainte à approfondir la question. Peut-être parce que nous percevons plus ou moins que cela va nous engager; que cela va nous embarquer dans une aventure à laquelle nous résistons inconsciemment.

Pourtant, la mort de Jésus se situe bien au centre de la foi. Si nos établissements comportent le label « catholique », cela implique qu'ils fassent explicitement référence à la foi catholique. Or la foi catholique proclame la croix de Jésus. Normalement, on devrait trouver des crucifix en de nombreux lieux de nos établissements, comme signe distinctif, comme signe d'appartenance. Et puis lorsque nous célébrons l'Eucharistie dans les oratoires ou chapelles, nous ne faisons rien d'autre que de de célébrer la mort du Christ en croix : Nous proclamons ta mort, Seigneur! Nous rappelons ta mort! chantons nous, lorsque nous proclamons le mystère de la foi, après la consécration.

Par ailleurs, lorsqu'un jeune ou un adulte de nos établissements adhère à la foi et manifeste le désir de rejoindre la communauté chrétienne, que fait-on? La première chose que fait le prêtre, lors du rite d'accueil, c'est de dire au candidat : « Approchez-vous, avec ceux qui vous présentent pour recevoir le signe de votre nouvelle condition ». S'ensuit la signation accompagnée des paroles suivantes: « Recevez sur votre front la croix du Christ : c'est le Christ lui-même qui vous protège par le signe de son amour. Appliquez-vous désormais à le connaître et à le suivre. » Ensuite a lieu la signation sur les oreilles, les yeux, la

bouche, le cœur, les épaules. Le prêtre conclut avec un grand signe de croix sur toute la personne : « Je vous marque du signe de la croix, au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit, afin que vous ayez la vie pour les siècles des siècles »

Vous venez de l'entendre : La croix est donc présentée comme le signe de la condition chrétienne, ou encore le signe de l'amour du Christ. Et, on en est marqué afin d'avoir la vie éternelle. Si aujourd'hui, au moment de commencer une nouvelle année scolaire. Jésus nous parle ainsi de sa croix, ce n'est donc pas par hasard! Il entend en effet nous orienter immédiatement vers l'essentiel. Il nous souhaite nous faire reconnaître sa passion et sa mort comme la plénitude de la révélation de Dieu. Il nous livre le sens de cette croix : c'est le signe de l'amour authentique. Un signe dont nous avons particulièrement besoin dans une société qui présente souvent un amour frelaté. C'est aussi le moyen d'accéder à la vie éternelle. Un moyen dont nous avons également besoin dans une société qui nous offre en permanence de l'éphémère et du ietable.

Nos établissements de l'Enseignement Catholique doivent donc être des lieux où l'on propose la rencontre du Christ. Des lieux où l'on offre à chacun la possibilité de rencontrer Jésus qui se donne jusqu'à la croix. Des lieux où l'on peut donc rencontrer l'amour véritable. Des lieux où chacun peut découvrir combien il a du prix aux yeux de Dieu, quel qu'il soit, et quel que soit son itinéraire. Pour comprendre la portée de la parole de lésus : « Le Fils de l'homme va être livré aux mains des hommes ». Les disciples devront se laisser longuement enseigner par lui. Pour ce faire, ils devront le suivre, le fréquenter assidûment, se taire et le contempler...

A son école, ils découvriront trois réalités essentielles: La première, c'est de quel amour infini nous sommes aimés par notre Père du ciel. La deuxième, c'est que notre vocation est d'aimer comme Dieu. La troisième, c'est que Jésus nous transmet le don de l'Esprit Saint qui rend capables de cet amour. Alors, pour entrer dans la compréhension de la croix du Christ, comme les disciples, que chacun d'entre nous ouvre les oreilles, qu'il écoute Jésus, le suive, le contemple et ne craigne pas de lui poser des questions.



Chacun découvrira ainsi que l'amour est victorieux de la mort et que la violence, les puissances des ténèbres, les forces de mort ne l'emportent pas. Puisque Jésus ne demeure pas prisonnier de la mort mais est ressuscité d'entre les morts. Chacun découvrira sa vocation, en tant qu'enfant de Dieu, créé à l'image et à la ressemblance de Dieu, d'entrer dans la dynamique de la croix, c'est-à-dire de l'amour gratuit, inconditionnel, illimité et toujours renouvelé.

En des temps où les boussoles s'affolent et où l'on ne sait plus très bien ce qu'est un homme, nos établissements ont à être témoins de ce qui fonde la dignité inaliénable de tout être humain, de sa conception jusqu'à la mort naturelle. Nos établissements doivent être des lieux où l'on entretient le souci de louer Dieu en toutes circonstances. Des lieux où l'on accueille tout le monde et où la communion fraternelle se construit autour des personnes les plus fragiles.

Jésus nous dit : il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime. Que chacun puisse en témoigner dans nos établissements. Alors ceux-ci mériteront véritablement le label « catholiques » et ils auront véritablement un plus à apporter à notre société en mal d'espérance!

† Pascal ROLAND

Informations diocésaines

Nomination

Madame **Anne** LARRIEU a été nommée au Conseil de Tutelle de l'Enseignement catholique.

Licence canonique de Théologie

M. l'abbé Emmanuel Joseph Kabemba, curé du groupement paroissial de Villereversure, a obtenu, en date du 27 juin 2019 au terme de trois années d'étude en alternance au Theologicum (Faculté de Théologie et de Sciences Religieuses de l'Institut Catholique de Paris), la Licence Canonique (master) de théologie, spécialisation en liturgie et théologie sacramentaire, avec un mémoire ayant pour titre « Homélie : acte liturgique et défi pastoral ».

Ces études lui ont permis de développer ses compétences pour analyser et discerner les problèmes théologiques en liturgie et théologie sacramentaire, pour accompagner les recherches sur l'évolution de la liturgie et pour répondre aux questions concernant l'organisation de l'espace et de la célébration liturgique.

Décès dans la famille diocésaine

La Communauté des sœurs de Saint-Joseph de Lyon nous annonce le décès de **Sœur Marie-Angèle F**AVRICHON le 30 juillet 2019 à la Maison de retraite Saint-Joseph de Jasseron, à l'âge de 92 ans, après 75 ans de profession religieuse.

Sœur Marie-Angèle a enseigné dans les écoles de Miribel, Seyssel, Montmerle, Manziat, Bellegarde, Saint-Rambert, Vonnas, Viriat et Montrevel, et elle avait également assuré la direction de certaines de ces écoles sous tutelle des Sœurs de Saint-Joseph.

Sa retraite professionnelle venue, Sœur Marie-Angèle s'est formée en pastorale catéchétique, afin d'aider les laïcs à prendre leur place dans l'Eglise, et elle s'est également investie dans l'ACE. Elle repose au cimetière de Bourg, dans le caveau des Sœurs de Saint-Joseph. Nous prions pour elle et pour sa communauté.

Annuaire diocésain

La parution de l'annuaire diocésain 2020 est prévue le samedi 2 novembre 2019. Dans le courant du mois de novembre, les curés en recevront un exemplaire gratuit pour l'usage de leurs paroisses, ainsi que les responsables de service diocésain. Il sera en vente dans les librairies chargées de la diffusion, au prix de 12 €.

• La Procure-Notre Dame : 04 74 22 41 16 librairie.bourg@laprocure.com

16,rue Notre-Dame – 01000 Bourg-en-B.
Magasin du Sanctuaire d'Ars : 04 74 08 17 29 - magasin@arsnet.org

Allée de l'Abbé Nodet – 01480 Ars-sur-Formans

NB: Les Calendriers liturgiques de la Province ecclésiastique de Lyon sont à commander également dans les librairies diocésaines.

Création de l'association La Communauté des Amis du Cardinal Emile BIAYENDA

Cette association, créée le 6 juin 2019, a pour but de témoigner et promouvoir la vie et l'enseignement du Cardinal Émile BIAYENDA.

Elle travaille à sa béatification et sa canonisation, elle soutient les prêtres de la Fraternité sacerdotale Cardinal Emile BIAYENDA dans la mise en œuvre de ce processus de béatification, et dans leurs mission d'évangélisation. Elle œuvre pour la paix et l'unité au sein des familles, pour l'éducation des enfants et des jeunes, pour soutenir l'orphelin et la veuve et pour prier aux intentions mensuelles du Pape.

Le siège social de cette association est installé au 9, rue Comte de Montrevel, 01000 Bourg-en-Bresse.



Pèlerinage provincial des servants : Viens, sers et va!

Ce pèlerinage pour les groupes de servants de messe et de servantes d'assemblée aura lieu à Grenoble le lundi 11 novembre 2019, de 10h30 à 17h. Au programme : temps de catéchèse, découverte des premiers chrétiens de Grenoble, messe à la Basilique du Sacré-Coeur.

Les groupes organisent eux-même le transport jusqu'à Grenoble et sont responsables des jeunes pendant la journée. Chaque servant prévoit son pique-nique et une participation de 2 €. L'inscription des groupes se fait par mail : servantsstjean@gmail.com

Un pèlerinage national des servants est prévu à Rome du 24 au 28 août 2020 : servants2020.catholique.fr

Retraite sacerdotale

Retraite à Lourdes du 26 janvier au 1^{er} février 2020, organisée par la Communauté Saint-Martin, avec Mgr Dominique Lebrun, sur le thème « Prêtres, jours et nuits ».

Participation aux frais : 330 €

Contact: Dom Pascal-André Dumont padumont@csm.fr - 06 10 27 26 56

« Dans un corps les membres sont différents, mais tous ont un rôle. »

Mot d'accueil du P. Georges Guiffray pour le 27^e anniversaire de Seillon-Repos, le dimanche 15 septembre 2019

Soyez tous bienvenus, vous les familles, les amis des résidents de Seillon Repos en cette fête annuelle de notre Maison. Merci de venir témoigner de votre affection et de renforcer l'esprit de famille que nous voulons vivre ici

Je voudrais, au début de cette messe, dire un merci spécial à notre Evêque Mgr Roland qui préside ce matin la messe en ce 27e anniversaire de la Maison. Merci Père Evêque à vous, merci au Père Frédéric, Vicaire général et à tous les prêtres du secteur qui viennent régulièrement célébrer l'Eucharistie avec nous.

Les prêtres résidant à Seillon Repos, à cause de l'âge et de la santé ne pourraient plus assurer une célébration quotidienne de la Messe. Grâce à vous Père Evêque ainsi qu'à l'amitié fraternelle de nos confrères, chaque jour nous pouvons participer au mystère d'Amour de Jésus-Christ. Et j'insiste pour dire que ce n'est pas seulement un grand service qui nous est rendu (et Dieu qu'il est grand!) mais aussi grâce à cette participation, c'est la Vie de l'Eglise qui se réalise. Comme le dit St Paul, ensemble nous sommes le corps du Christ. Dans un corps les membres sont différents, mais tous ont un rôle et ensemble nous formons un seul et même corps.

Les prêtres âgés et handicapés ne peuvent plus assurer les mêmes activités, mais prêtres jusqu'au dernier instant de leur vie, ils ne sont pas séparés du presbyterium diocésain.

Notre mission est différente, mais elle est bien réelle et par la prière nous participons pleinement à la Vie de l'Eglise, nous faisons Eglise.

Au cours de la messe qui débute cette journée de fête, nous portons dans notre prière tous les résidents et leurs familles, tous ceux qui pour des motifs de santé ou d'autres raisons ne peuvent être présents; nous portons dans notre prière toute la vie de notre diocèse et tous ceux prêtres, religieux et laïcs qui y participent.

Nous pensons à tous ceux qui sont attachés à cette maison : les résidents, les familles, les responsables de Seillon Repos, tout le personnel, les bénévoles et l'équipe d'aumônerie qui se dévouent sans cesse à notre service.

Nous prions pour celles et ceux, nombreux, qui nous ont quittés depuis 27 ans que cette Maison est ouverte.

P. Georges Guiffray

Coordonnées des prêtres

Mise à jour des coordonnées des membres du presbyterium (en attendant la parution de l'annuaire diocésain)

P. Axel ALBAR

Presbytère - 10, place de l'église 01340 Montrevel-en-Bresse 04 74 30 80 50 (par.) 06 03 49 42 43 axel78marie13@hotmail.com

P. Jocelyn AZURMENDI

Maison paroissiale 46, rue du Champ Guarguan 74370 Pringy 06 63 21 70 47 abja@orange.fr

P. Brice BABAKILA

Presbytère - 56, rue Joseph Berlioz 01140 St-Didier-sur-Chalaronne 04 74 04 04 58 (par) 07 55 27 18 17 babakilabrice@gmail.com

P. Ishaq BARKAT

Maison des Sœurs Augustines 29, rue de la santé 75013 Paris 06 32 98 41 28 ishabarkat@gmail.com

P. Jean-Philippe BENOIST

Presbytère - 10, place Clemenceau 01000 Bourg-en-Bresse 04 74 22 85 91 06 51 99 56 01 ip.benoist@live.fr

P. Pierrot Gidlin BEZAMANY

Presbytère - 73, rue Henri Grobon 01700 Miribel 04 78 55 30 86 bezampierrot@gmail.com

P. Massimiliano BIANCHI

Presbytère - 40, allée Abbé Nodet 01480 Ars-sur-Formans 04 74 08 17 07 bianchimas@libero.it

P. Patrick CLÉMENT

Foyer sacerdotal Jean-Paul II 352, chemin de la Percellière 01000 Bourg-en-Bresse 04 74 08 17 48 06 45 79 82 61 paclepa@yahoo.fr

P. Paulo Fernando DALLA-DEA

Presbytère - 40, allée Abbé Nodet 01480 Ars-sur-Formans 04 74 08 17 93 06 95 11 75 91 paulo_fernando@hotmail.com

P. Marie-Geoffroy GUÉRIN

Convento dei Cappuccini Vie dei Cappuccini 06 038 Spello PG Italie peregeoffroy.querin@gmail.com

P. Roger HÉBERT

Foyer de charité 85, rue Geoffroy de Moirans 26330 Châteauneuf-de-Galaure 06 68 61 70 33 pere.roger.hebert@gmail.com

P. Luc LEDROIT

Presbytère - Place Jean d'Aufferville 01410 Lélex 06 44 99 61 31 lucledroit@free.fr

P. David de LESTAPIS

Presbytère - 30, rue François Perrin 87 000 Limoges 05 55 34 17 91 (par.) 06 11 57 26 23 d.de.lestapis@gmail.com

P. Gabriel MASSEMBO

Presbytère - 4, place de l'église 01440 Viriat 09 73 69 18 29 07 72 06 78 74 gabriel_massembo77@hotmail.fr

P. Gilbert MAYELA

Sanctuaire d'Ars 40, allée Abbé Nodet 01480 Ars-sur-Formans 06 47 63 82 51 gilbertmayela@gmail.com

P. Baudouin d'ORLÉANS

57, rue Alcide d'Orbigny 17000 La Rochelle pere.dorleans@gmail.com

P. Roger PELLICCIA

Maison Jean-Marie Vianney 27, rue Docteur Nodet 01000 Bourg-en-Bresse 06 67 82 26 64

P. Éric POUVALOUE

Presbytère - 2, place du Beaucanton 16190 Montmoreau 06 10 30 57 47 poupou17300@live.fr

P. Xavier ROQUETTE

Foyer sacerdotal Jean-Paul II 352, chemin de la Percellière 01480 Ars-sur-Formans 06 83 48 54 87 pxroquette@yahoo.fr

P. Clément SOMÉ

Presbytère - 15, place Robert Marcelpoil 01500 Ambérieu-en-Bugey 04 74 38 00 51 (par.) clementsome@yahoo.fr

P. Jean TOÉ

Presbytère - 40, allée Abbé Nodet 01480 Ars-sur-Formans 04 74 08 17 12 abbetoe@yahoo.fr

Le P. Thomas d'Aquin Hien, prêtre, auteur, paysan et éducateur

Le P. Thomas d'Aquin Hien, après deux années passées comme vicaire à Oyonnax, et deux autres à Ambérieu-en-Bugey, est reparti au mois de septembre dans son diocèse de Diébougou, au sudouest du Burkina Faso.

Des formations agricoles pour tous

Pendant son ministère en France. Р Thomas d'Aquin aussi suivi formation. une un brevet professionnel de responsable d'exploitation agricole, Lycée au des Sardières. « Grâce à ce diplôme, nous allons pouvoir ouvrir un Centre pédagogique et de production agrosylvo-pastoral (CEPPALA), lié au Lycée agricole Notre-Dame de l'Assomption que nous avions ouvert en 2005. »

« Mon action part de la Parole de Jésus : 'Donnez leur vous mêmes à manger'. S'ils n'ont pas à manger, ils ne peuvent pas avoir une vie digne. Sans vie digne, ils ne sont pas libres. Et sans liberté, ils ne peuvent pas entendre et accueillir l'Evangile. Je ne peux pas annoncer la Bonne Nouvelle a quelqu'un qui a faim!» Ce sont 340 écoliers et 145 lycéens qui fréquentent actuellement cet établissement, voué à grandir dans les années à venir, voué surtout à rayonner au-delà des jeunes qui v sont scolarisés : « En les formant à l'agro-écologie, nous voulons permettre à ces jeunes de vivre, mais aussi de préserver leur environnnement, et de transmettre ce qu'ils auront appris à leur entourage. »

Enfin, pour permettre auplus grand nombre



de jeunes possible de pouvoir suivre les formations du CEPPALA, une ferme pédagogique a été créée : en participant aux travaux et aux récoltes, les jeunes et leurs familles permettront d'assurer des ressources à l'établissement, et contribueront ainsi à diminuer les frais de scolarité. C'est donc un projet de longue haleine qui attend le P. Thomas d'Aquin au Burkina Faso. Pour le mener à bien, il sera aidé par deux associations-sœurs : une au Burkina Faso et une en France¹.

Deux livres qui nous parlent du Burkina Faso

Avant de quitter la France, le P. Thomas d'Aquin a également trouvé le temps d'écrire deux livres. « Il y en a qui font du sport pendant leur temps libre. Moi, j'écris! »

Le premier livre, Boubou dagara, de l'alliance des cultures à la culture de l'amitié et de la cohésion sociale, parle d'habillement, et plus spécialement de l'habit traditionnel africain, le boubou. Le P. Thomas d'Aquin explore la fonction sociale de l'habillement. « Par l'habit que l'on porte, on laisse voir notre fonction sociale, notre état d'âme... L'habit a une grande importance dans les rapports humains, il oblige à être vrai. Et c'est aussi une vraie richesse culturelle pour nous, nous essayons de créer un musée d'art vestimentaire pour mettre à l'honneur le savoir-faire des artisans! »

Le second nous parle d'animaux et d'hommes. Quand nous, nous parlons ou la sagesse des animaux partagée avec l'homme est un recueil de proverbes de la société dagara, peuple du nord du Ghana et du sud-ouest du Burkina Faso. Ces proverbes, le P. Thomas d'Aquin les emploie souvent pendant ses homélies. « J'ai pensé à ce livre à la suite de Laudato si', l'encyclique du pape François. Quand un homme crée un proverbe à partir de la vie des animaux, ce sont ces animaux qui nous enseignent. La création nous apprend quelque chose, et par elle, c'est le Créateur lui-même qui nous enseigne. C'est pour cela que nous devons sauvegarder la nature, et que nous devons aussi apprendre à mieux la connaître. »

Prêtre, auteur, paysan et éducateur : des talents variés que le P. Thomas d'Aquin a mis en oeuvre dans notre diocèse, et qu'il continuera désormais à déployer au Burkina Faso, en gardant un lien avec ses anciens paroissiens des Pays de l'Ain.

¹ Plus de renseignements sur www.ceppala.com ou auprès de ceppalaagritech20@gmail.com

Agenda diocésain

Pop-louange: Hopen en concert

Vendredi 4 octobre à 20h30 Notre-Dame de la Miséricorde à Ars Préventes : 12 € - 8 € (moins de 10 ans) Sur place: 15 € - 12 € (moins de 10 ans) Réservation : www.weezevent.com/

hopen-concert-de-louange

Contact: concerthopenars@gmail.com

Comment transmettre sans descendance?

Jeudi 10 octobre à 17h30 à la Maison JM Vianney à Bourg Conférence de Me Tandonnet, notaire, spécialisé en droit de la famille Contact: secretariat.econome@bellev-ars.fr 04 74 23 86 30

L'Evangile de la création

Mercredi 16 octobre à 20h30 A la Maison JM Viannev et sur Internet Conférence de Fabien Revol, théologien, enseignant à l'Université Catholique de Lvon

Concert de Natasha Saint-Pier

Samedi 9 novembre à 20h30 à Notre-Dame de la Plaine à Ovonnax Contact: paroisse.oyo@gmail.com 04 74 77 01 71

Pastorale des jeunes :

2 jours avec Dieu: retraite pour 6° et 5° Du 12 au 13 octobre à la Maison JM Vianney à Bourg

Camp Taizé

Du 24 au 28 octobre Départ de Bourg à vélo le 22 octobre

Dieu est là : week-end de la 5e à la 2nde

Du 9 au 10 novembre à la Maison JM Vianney à Bourg Contact: paje.ain@gmail.com 04 74 32 86 57

Sommaire

Ouelle société sommes-nous en train de construire? p. 1 Agenda de Mar Roland p. 3 Homélie pour la messe de rentrée p. 4 Informations diocésaines p. 6 Mot d'accueil pour le 27^e anniversaire de Seillon-Repos p. 8 Coordonnées des prêtres p. 9 Portrait du P. Thomas d'Aquin p. 11 Agenda diocésain p. 12



Église des Pays de l'Ain

Bulletin officiel du diocèse de Belley-Ars C.P.P.A.P. n° 1018 G 83912

Date de parution : 2 octobre 2019

Directeur de la publication : P. F. Pelletier Rédaction et mise en page : SDPC Crédits photos: SDPC.

Image de couverture : messe célébrée par Mgr Roland et les prêtres Fidei Donum le 17 septembre à Notre-Dame de Bourg

Contact : Service Diocésain de Pastorale de la Communication 31. Rue du Dr Nodet - CS 60154 01004 Bourg-en-Bresse Cedex 04 74 32 86 69 communication@belley-ars.fr belley-ars.catholique.fr